

16. StuPa-Sitzung XXX. Amtsperiode am 25.05.2020 über BigBlueButton

**Anwesende Abgeordnete: (8)**

Die LISTE: Hauke Engelhardt, Kilian Galle, Joshua Barnabas Rick

ViadrinaJusos: Tim Diersmann (*später*), Jan Hübbe, Zahra Kalaf, Linus Stampehl

Fraktionslose: Kasimir Genter (*später*)

**Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (0)**

/

**Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (3)**

Ilinca Barbato, Lucas Engelhardt, Simon Quinn

**Anwesende AStA Referent\*innen: (9)**

Indrarani Balmer, Tobias Denkert, Klara Wiedemann, Gesche Andert, Johanna Neumann, Daniel Reinhardt, Sara Skubiszewski, Tim Meyer, Svea Kühl

**Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (2)**

FSR Jura

Kenan Alzoobi

FSR Kuwi

Daniel Reinhardt

FSR Wiwi

Hendrik Rottmann

**Weitere Gäst\*innen: (0)**

/

**Tagungsort:** BigBlueButton

**Sitzungsbeginn:** 18:32 Uhr

**Sitzungsende:** 19:29 Uhr

**Protokollant\*in:** Daniel Reinhardt

Die Tagesordnung entspricht der Einladung.

Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt:

## **1. Eröffnung**

Zahra eröffnet die Sitzung um 18:32 Uhr.

### **1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Es sind 6 Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig.

### **1.2 Annahme der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird, wie vorliegend, einstimmig angenommen. (6/0/0)

## **2 Abstimmung des Protokolls der 15. Sitzung**

Das Protokoll der 15. Sitzung vom 12.05.2020 wird unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen angenommen. (5/0/1)

## **3 Bericht des Präsidiums**

Es gibt nichts zu berichten.

Svea bemerkt, dass sie die Beitragsordnung geändert hat. Sie lädt diese nochmal auf Moodle hoch.

## **4 Fragestunde für Studierende**

Keine Studierenden anwesend.

## **5 Berichte**

### **5.1 AStA**

#### Bericht des AStA-Referats Vorsitz – Svea Kühl

Sie hat kaum etwas zu berichten. Die Kapazitäten der **Bibliothek** sollen nun immer mehr erweitert werden.

Fragen/Anmerkungen: /

Ergänzung:

Sie hat letzte Woche in die **aktuelle Stunde zur Lage der Studis** von der SPD-Fraktion reingehört. Dort wurden die Probleme klar benannt. Was aber dagegen getan werden kann, wurde nur sehr vage besprochen. Svea wird deswegen ein Gespräch mit der MOZ und ein Telefoninterview mit dem RBB Inforadio haben.

Des Weiteren ging eine Mail der Präsidentin rum, zur **Impfkampagne der Uni**. Sie fragt, ob es dazu Werbung geben sollte. Die Betriebsärztin der Uni wird vermutlich nicht allzu viele Impfdosen bekommen. Die meisten Studis wären laut Sveas Einschätzung besser bei den normalen Ärzt\*innen aufgehoben.

Bericht des AStA-Referats Verwaltung – Tim Meyer

Er hat einige Initiativanträge durchgeschaut und sich um Kleinigkeiten auf der Website gekümmert.

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Hopo Außen – Gesche Andert

Sie hat die **Novellierungswünsche** für die Brandenburger Hochschulgesetze an die BrandStuVe geschickt. Heute war noch ein Treffen des Diversity-Audit und ein **Spitzengespräch** mit der Stadt und Uni. Dort hat sie auch Constance Krüger, die neue Kulturkoordinatorin der Uni, kennengelernt. Zum **Bus 983** zwischen den beiden Städten gab es nun die Information, dass dieser erst mal nicht mehr fahren wird. Somit wird der Beitrag des AStA gestrichen. Wegen des 365€-Tickets haben sie die Forderungen nochmals erläutert. Die anderen aus der Runde wollen das unterstützen. Außerdem wurde mehr Konfliktforschung gewünscht, genauso wie mehr Kontakt zwischen Uni und Stadt. Der OB hat zugegeben, dass das allseits bekannte „**Doppelstadt-Narrativ**“ nicht so real sei, wie bisher immer dargestellt.

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Finanzen – Tobias Denkert

Er hat mich Gabi telefoniert und nochmal den **Haushalt und das Rücklagenverwendungskonzept** nachbesprochen. Sie hat ihm bei den Rechnungen geholfen und beide haben noch die Honorarverträge abgespeichert und einige Summen überwiesen. Bei einigen **Semesterticketanträgen** fehlten noch Angaben. Ansonsten kümmert er sich um Initiativanträge und hat an der Gremienschulung teilgenommen.

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Kultur – Daniel Reinhardt

Er hat an fast allen Events der **Aktionstage gegen Sexismus, Homo- und Transfeindlichkeit** teilgenommen. Außerdem steht das **Sommerfest des AStA** unmittelbar bevor. Dafür gab es nochmal ein Koordinierungstreffen mit den Beteiligten der Uni. Alle Aktionen sind nun geplant und werden demnächst weiter beworben. Mit Klara wird er dann noch nach Göttingen auf eine **Tagung** im Rahmen aller queeren Hochschulreferate und -gruppen Deutschlands teilnehmen.

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Gleichstellung und Soziales – Klara Wiedemann

Ihre **Aktionstage** sind super gelaufen. Sie ist sehr zufrieden. Nun muss sie noch die restlichen Verträge ausarbeiten. Ansonsten steht das **Bundestreffen aller schwulen, lesbisch-schwulen und queeren Hochschulreferate und -gruppen in Göttingen** an. Dort hat sie sich und Daniel angemeldet. Außerdem nahm sie am **Diversity-Audit** teil. Wegen dem Treffen der queer-grünen Gruppen in Berlin konnte sie an der letzten Stupa-Sitzung nicht teilnehmen. Dort hat sie zur Gleichstellungsarbeit und der Pride gesprochen. Für die Bearbeitung der **Semesterticket-zuschüsse** würde sie wieder mit derselben Hilfskraft vom letzten Mal arbeiten.

Fragen/Anmerkungen: /

Die restlichen Zwischenberichte von Klara und Sara werden auf der nächsten Sitzung abgestimmt.

Bericht des AStA-Referats Antirassismus – Indrarani Balmer

Sie hat das „**Festival contre le racisme**“ veranstaltet und dazu im Nachhinein noch einen kleinen Logbuch-Eintrag verfasst für die Pressestelle.

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Sport – Sara Skubiszewski

Sie hat einige Aktionen für das anstehende **Sommerfest** geplant. Diese finden auch in Präsenz statt. Sie bitte um Teilnahme und um Werbung.

Fragen/Anmerkungen: /

Bericht des AStA-Referats Hopo Innen – Johanna Neumann

Sie hat **Wahlwerbung** gemacht und diese auch für das Weiterleiten an weitere Leute vorbereitet. Sie erinnert die Fraktionen nochmals die Listen rechtzeitig abzuschicken. Sie bittet um Werbung und um Teilnahme. Diesmal ist das Wählen sowohl per Brief als auch vor Ort möglich. Dazu dann eine Mail an Till (Wahlleitung) schicken.

Des Weiteren hat sie die **Gremienschulung** durchgeführt und sie überlegt auch noch eine Art **Hopo-Networking-Treffen** zu organisieren.

Fragen/Anmerkungen:

Linus fragt, wie das mit der Überhangsregelung im FSR Jura und den Gremienbescheinigungen geregelt wird. Der Rechtsausschuss wird sich damit beschäftigen.

Jan bemerkt, dass die Networking-Idee sehr gut ist und fragt noch wohin die Mails gehen sollen, an Till oder Johanna.

- ➔ Johanna bemerkt, dass diese immer an die Wahlleitung gehen müssen. Sie ist nicht für die Wahlen direkt verantwortlich, sondern Till.

Bericht des AStA-Referats Öffentlichkeitsarbeit und Design – Ira Helten (über Svea)

Die Website zu den **Wahlen** wurde eingerichtet. Dort sollen die Wahlen der akademischen und studentischen Seite beide zusammen gezeigt werden. Außerdem beginnt dann demnächst die Bewerbung des **Sommerfests**.

Fragen/Anmerkungen:

Johanna bemerkt, dass die Wahlen-Website eine Art **Wahlzeitung** etablieren sollte. Auf einen Blick können alle sowohl akademische als auch studentische Wahlen sehen. Auch Steckbriefe können dann dort gefunden werden.

## 5.2 Senat

*Hat nicht getagt.*

*Kasimir Genter ist nun anwesend. Jetzt sind also sieben Abgeordnete da.*

## 5.3 Fachschaftsräte (FSR)

### FSR Jura

Sie beraten darüber, wie sie das überschüssige Geld ausgeben können. Sie wollen eventuell neue **Erstitüten** kaufen und kleinere Events planen.

### FSR Kuwi

Auf dem **Sommerfest** soll eine kleine Aktion stattfinden. Auch das **Vernetzungstreffen** soll nun regelmäßig stattfinden. Der **Livestream** am Samstag bei den Aktionstagen lief sehr gut.

### FSR Wiwi

/

Tim Diersmann ist nun anwesend. Jetzt sind also acht Abgeordnete da.

## 5.4 Fakultätsräte (FakRat)

Jan gibt eine Vorab-Info.

Eine Studentin hatte geklagt wegen einer abgesagten **Wiwi-Prüfung**. Diese ist allerdings gescheitert vor dem Verwaltungsgericht.

Svea bemerkt, dass dazu heute ein Zeitungsartikel erschienen ist. Wiwi hatte bei einigen Prüfungen Probleme, Kuwi-Klausuren sind davon nicht so betroffen, da die meisten dort Open-Book-Klausuren sind.

Zahra fragt, ob alle Prüfungen jetzt in Präsenz sind und wie es mit dem Online-Semester aussieht.

Svea merkt an, dass es einen Beschluss gab. Die Prüfung wurde für alle annulliert und alle mussten nachschreiben. Dabei ist dann auch rausgekommen, dass alle bisherigen Online-Prüfungen keine **Rechtsgrundlage** hatten. Auch die angekündigte **Software zur Überwachung** macht noch einigen Sorgen. Svea sagt, dass diese nicht aufgezeichnet wird und auch nur in

einem Verdachtsfall eingesetzt wird. Hier soll demnächst noch mit mehr Transparenz gearbeitet werden. Wie genau diese eingesetzt wird, hängt dann immer von den Dozierenden ab. Joshua fragt, ob diese Software den Studis noch vorgestellt wird. Svea betont, dass dies in der Hand der Dozierenden liegt. Studis sollen allerdings immer die Wahl haben, ob sie die Klausur in Präsenz oder online schreiben wollen. Kilian fragt, ob Online-Prüfungen auch annulliert werden können. Jan bemerkt, dass es dafür wahrscheinlich erstmal eine Rechtsgrundlage geben müsste.

Svea wird dies nochmal mit dem Justiziar absprechen und in der nächsten Sitzung davon berichten.

FakRat Jura  
*Tagt morgen.*

FakRat Kuwi  
*Tagt morgen.*

FakRat Wiwi  
/

## **5.5 Ausschüsse des Stupa**

Finanzausschuss  
*Hat nicht getagt.*

Rechtsausschuss  
*Hat nicht getagt.*

Hochschulpolitischer Ausschuss  
*Hat nicht getagt.*

## **6 Beschluss der Beitragsordnung 2021/22**

Zahra übergibt an den AStA. Svea berichtet nochmals von ihrer kleinen Wortänderung in der Beitragsordnung. Gesche bemerkt, dass der Teil zum Bus 983 dann komplett gestrichen wird.

Abstimmung:  
Die **Beitragsordnung** wird einstimmig angenommen. (8/0/0)

## **7 Dritte Lesung 8. Änderungssatzung**

Linus übernimmt. Niemand hat weitere Anmerkungen.

Abstimmung:

Die **Änderungssatzung** wird einstimmig angenommen. (8/0/0)

## 8 Sitzungskalender

Das Präsidium schlägt den folgenden Termin vor:

14.06.21	5
<b>15.06.21</b>	<b>6</b>
16.06.21	4

### Abstimmung:

**Die nächste Sitzung findet am 15.06.2021 um 18:30 Uhr statt.**

## 8 Sonstiges

Svea bemerkt, dass es ab nun möglich sein wird, die Sitzungen über **Zoom** abzuhalten. Keine Gegenrede.

**Zahra schließt die Sitzung um 19:29 Uhr.**